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Jahresbericht des Präsidenten 2022 

 

Liebe Gartenstädterinnen und Gartenstädter 

Trotz anhaltender Corona-Endemie konnten wir von der Genossenschaft im 2022 viele 
unserer regulären Aktivitäten wieder aufnehmen. Dazu gehörten natürlich nicht nur die 
sozialen Anlässe wie GV und Weihnachtsapéro, sondern auch die nicht minder wichtigen 
Interaktionen mit der Gemeinde Köniz, dem Kanton Bern und den anderen Ortsvereinen. 

Über die Aufgaben, die der Verwaltungsrat der Genossenschaft letztes Jahr angepackt 
hat, informieren wir Sie im Folgenden: 

 

1. Generalversammlung 2022: Die Feier zur 100sten Generalversammlung – unser 
eigentliches Jubiläumsjahr war ja 2020 – konnte nun endlich nachgeholt werden. 
Die rund 100 Teilnehmerinnen und Teilnehmer durften in feierlichem Rahmen auf 
100 Jahre Verkehrsgenossenschaft zurückblicken. Festessen und nachbar-
schaftliche Gespräche wurden durch ein Ensemble von 11 Cellistinnen und 
Cellisten aus der Gartenstadt unter der Leitung von Bernhard Maurer und durch das 
Trio Milena & Band musikalisch untermalt. Ein Grusswort von Hanspeter Pestalozzi, 
Vizepräsident der Gemeinde Köniz, rundete die Veranstaltung ab. 
 

2. Herbstausflug 2022: Unser traditioneller Herbstausflug führte nach Payerne, wo 
wir viel Wissenswertes über die kürzlich restaurierte Abteikirche erfuhren. 
Wiederum haben 35 Personen daran teilgenommen. Danach wurde ein Imbiss im 
Restaurant Schiff in Murten von der Genossenschaft spendiert. Ein geselliger und 
interessanter Ausflug bei schönem Wetter. 

 
3. Vorweihnachtsapéro mit Samichlausbesuch 

Am 3. Dezember lud die Genossenschaft alle Bewohnerinnen und Bewohner der 
Gartenstadt, also nicht nur die Genossenschaftsmitglieder, zu einem Vorweih-
nachtsapéro mit Glühwein. Für die ca. 25 Kinder war der Höhepunkt sicherlich der 
Besuch des Samichlaus. Ein Anlass, den wir, eventuell in etwas anderer 
Ausführung, gerne wieder durchführen möchten. 
 

4. Gespräche mit der Gemeinde / dem Kanton: Einerseits wurde von der Gemeinde 
über den Stand des laufenden Projekts «gemeinsam altersfreundlich» orientiert. 
Allerdings vorläufig nicht mit vielen Neuigkeiten. Die zweimal jährliche Infor-
mationsveranstaltung der Direktion Planung + Verkehr für die Parlamentarier und 
Ortsvereine der Gemeinde Köniz lieferte hingegen einige auch für die Gartenstadt 
interessante Informationen. Weiter arbeitete unser Vizepräsident Christian Kunz in 
der Arbeitsgruppe über den ÖV-Ausbau/Weiterentwicklung im Raum Bern Süd mit. 
Auch dieses Projekt geht im neuen Jahr weiter. 
 

5. Jährliches Treffen der 16 Ortsvereine von Köniz 
Dieses jährliche Treffen fand am 21. Januar beim Wabern-Leist statt. An diesem 
Anlass konnten die 16 Ortsvereine Erfahrungen und Ideen zu ihren Aufgaben und 
zur Vertretung der Bevölkerung gegenüber den Behörden austauschen. Ein 
regelmässiger wertvoller Gedankenaustausch über Probleme und Sorgen, die alle 
Ortsvereine betreffen.  
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6. Mitgliedschaften:  

2022 hatten wir einige Mutationen im Mitgliederbestand zu verzeichnen. Zwei 
Mitglieder sind infolge Wegzugs ausgetreten. Vier Mitglieder sind leider verstorben. 
Mit 10 Neueintritten im Jahr 2022 sind wir jedoch wieder bei 179 Genossen-
schaftsmitgliedern. Helfen Sie weiterhin mit, neu zuziehende Quartierbewohner-
innen und -bewohner, aber auch altansässige Nichtmitglieder, für einen Beitritt in 
unsere Quartierorganisation zu gewinnen. So wird das Mandat der Genossenschaft 
gestärkt, die Anwohnerinnen und Anwohner gegenüber der Verwaltung zu 
vertreten. 
 

7. Musikfest 2022: Das Gartenstadt-Musikfest wurde erneut verschoben und wird 
2023 wieder durchgeführt. Die Genossenschaft unterstützt diese private Initiative 
alle zwei Jahre mit jeweils CHF 500.-. 2023 werden wir dem Musikfest doppelt so 
viele Mittel (1000 anstatt 500 Franken) zur Verfügung stellen können, da wir diese 
Gelder während der Pandemie zwar budgetiert hatten, aber nicht vergeben 
konnten. 
 

8. Flohmarkt: Im Mai wurde bei schönem und heissem Wetter ein von privater Seite 
organisierter Flohmarkt im ganzen Quartier durchgeführt. Der Platanenhof der 
Thomaskirche stand dabei im Zentrum, doch fanden sich über die Gartenstadt 
verteilt zahlreiche Haushalte, die an Ständen ihre Waren und manchmal auch 
kulinarische Köstlichkeiten anboten. Eine sehr begrüssenswerte Initiative, die nicht 
nur Gelegenheiten bot, das Quartier bei einem Spaziergang genauer 
kennenzulernen, sondern auch den Austausch mit den Bewohnerinnen und 
Bewohnern förderte.  

 

Ich möchte mich beim ganzen Verwaltungsrat für sein anhaltendes und grosses 
Engagement bedanken. Insbesondere die Jubiläums-GV und der neu organiserte 
Vorweihnachtsapéro waren mit viel Arbeit und grossen Herausforderungen verbunden, 
die wir jedoch mit Energie bewältigt haben.  

 

Im März 2023 

 

Heinz Müller 
Präsident des Verwaltungsrates 


